
特區政府日前在

日本首都東京舉行

「香港周」，其間旅發局介紹了香

港和粵港澳大灣區城市旅遊景點及

香港最新基建，推廣香港「一程多

站」的獨特旅遊體驗。反對派甫看

到「大灣區」三個字隨即「起

弶」，聲稱旅發局介紹大灣區是

「出賣港人」云云。不過，翻查立

法會文件，「一程多站」這概念早

在2003年就已經由特區政府提出，

而旅發局近年向立法會匯報每年工

作計劃時，也多次公開表示會向外

國推廣「一程多站」旅遊，以吸引

過夜旅客。有旅遊界人士指出，

「一程多站」已推廣了多年，反對

派至今才如夢初醒提出質疑，除了

是坐井觀天，更漠視了香港的整體

利益。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

陳凱欣助公和解決牌照問題

立法會九龍西補選候選
人陳凱欣昨日連跑三區，
先後到土瓜灣、深水埗及
石硤尾「旋風式」拉票。
她慨嘆有部分立法會議員
「講咗等於做咗」，立場
先行、不做實事，而自己

一直關注各階層問題，希望能夠進入立法會，成為
社會中的建設力量。多名與她「由朝踩到晚」的跨
界別領袖大讚她十分能幹。區內老字號公和荳品廠
負責人更透露，有賴陳凱欣等人的幫忙，讓荳品廠
解決牌照問題，才令街坊可以繼續吃到美味的豆腐
花。他們都呼籲選民在本月25日投票日，將寶貴一
票投給陳凱欣。
陳凱欣昨日的拉票行程由土瓜灣開始。她在該區
與民建聯立法會議員柯創盛及九龍城區議員林博擺
街站，跟街坊打招呼。
她其後轉往深水埗舉行地區集氣會，民建聯立法
會議員蔣麗芸、鄭泳舜、陳恒鑌，立法會議員陳振
英、陳健波、姚思榮，食物及衛生局前局長高永
文，新界社團聯會理事長陳勇和多名當區區議員及
地區領袖等均為她站台。

嘆太多議員「講咗等於做咗」
陳凱欣在發言時慨嘆，立法會實在有太多議員
「講咗等於做咗」，只是懂得高叫口號，更以立場

先行、不做實事。自己過去無論擔任記者、政治助
理或是在社企中服務，一路以來都是踏踏實實工
作，一直以民生優先，成績有目共睹，會繼續關注
各個階層的問題，希望能加入立法會，成為社會中
的建設力量。
她強調，所有人手中的每一票都非常重要，呼籲

在場的支持者要聯同親朋戚友投她一票，承諾自己
會將民生的聲音帶入立法會，讓香港可以繼續前
進。

盼欣入議會推動理性討論
公和荳品廠負責人蘇意霞特意到場為陳凱欣打

氣，並透露有賴陳凱欣與鄭泳舜當年的幫忙，讓荳
品廠解決牌照問題，使街坊繼續可以吃到美味的豆
腐花。
她慨嘆，在新聞中常常看到有人在議會中搗亂，

直言很多人對此已經十分厭倦，相信若陳凱欣能進
入議會，能將理性討論重新帶入議會中。
陳勇表示，以陳凱欣的閱歷，包括從政、傳媒工

作和社企服務的經驗，相信有助她日後在議會的表
現。他指，有街坊表示打開電視只見到打人與拉布
的畫面，感到「好痛苦」，相信陳凱欣進入議會
後，必定能減少議會內的紛爭。
陳健波指，5名候選人中他必定選擇陳凱欣，因

她曾任食衛局政助，相信她能在議會中指出政府的
問題。他強調立法會內需要更多正直的議員，而陳

凱欣以市民的利益優先，而非為了政治立場，因此
極力推薦她。

跨界別領袖齊讚能幹做實事
陳恒鑌也表示，陳凱欣有政府工作經驗，了解政

府內部運作，深知如何為社會改善問題，爭取資
源，又說連一些曾是「黃絲」的街坊也表示會支持
她。他認為議會內現時的破壞力量實在太大，很多
議案無法順利通過，呼籲選民投票給一個能做實事
的候選人。
蔣麗芸則批評，反對派一路以來都為反而反，尤

其是各種利港利民的基建措施，並呼籲九龍西的選
民要珍惜自己手上一票，一定要將多一個建設力量
的代表送入議會。
高永文笑說，陳凱欣雖然「細細粒」，卻是無畏

無懼，「仲打得過我」，而她還是其政助時，「有
佢辦事我就好放心」，相信選民也能給予她信任，
將她送入議會。
在集氣會過後，陳凱欣在多人陪同下遊走深水埗

及石硤尾，探訪多個攤檔，並在石硤尾邨造勢。
前晚，陳凱欣在何文田邨舉行造勢晚會，並模擬

投票給陳凱欣。到場支持的經民聯九龍西議員梁美
芬表示，何文田街坊都踴躍出席支持陳凱欣，希望
她能夠順利當選。
是次補選的候選人尚有李卓人、馮檢基、伍廸希

與曾麗文。 ■香港文匯報記者 何西

/4/4
�"��"�

反對派屈「一程多站」堅無知
概念提出10多年忽然發難 旅界批漠視港利益

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）立法會九龍西補選候選人
陳凱欣團隊再被反對派騷擾。
為工黨李卓人拉票的「人民力
量」「快必」譚得志等人，昨
日在石硤尾「踩場」，聲言其
團隊成員是「黑工」、「快啲
跳大媽舞」，極盡人身攻擊及
歧視新來港人士之能事。有身
兼團隊成員的區議員批評這是
無賴作為，又直言反對派有這
些人助選，正好反映他們的品
格也是如此。

抹黑義工是「收錢黑工」
繼早前在紅磡黃埔騷擾陳凱

欣及其團隊後，譚得志昨日故
伎重施，更在facebook直播。
當時，陳凱欣團隊在石硤尾擺
街站宣傳，手持李卓人宣傳板
及直幡的「人力」成員大舉
「踩場」，更抹黑陳的團隊成
員沒有身份證，是「黑工」，
「全部『大陸人』，530蚊一
日」，更醜化部分人的口音，
有歧視之嫌。
譚得志更叫陳凱欣團隊成員

「快啲跳大媽舞」，甚至對年
長女性說︰「姨媽又係媽，大
媽又係媽，你仲有冇大姨媽

呀？」絕大部分陳的團隊成員
都十分克制，但也有人不滿
道：「喺公眾場合講啲咁嘅
嘢，簡直神經！」「冇阿媽
生，唔係人！」
陳凱欣團隊成員之一、深水

埗區議員陳國偉，一度以他們
已向房署預約場地為由，勸喻
譚得志等人離開，但遭惡言相
向：「公眾地方嚟㗎！」「讀
乜×嘢書呀你區議員！」「深
水埗嘅悲哀！」陳國偉最後與
團隊成員離開，惟譚得志等人
卻聲言他們是「夠鐘收工」。
陳國偉在回覆香港文匯報查

詢時表示，譚得志等人來「踩
場」時，陳凱欣已經離去，而
團隊早已預約該場地，並跟足
程序，不滿對方破壞規矩：
「假如已預約都被『踩場』，
那為什麼要預約？『快必』不
跟規矩，是無賴！」
他批評，譚得志等人出言侮

辱團隊成員，大家覺得十分難
受，而他們比對方更早離去，
是因為不想與對方起衝突、
「撩交嗌」。他坦言，經過今
次事件，應該可以喚醒選民支
持好的候選人，「那人就是陳
凱欣。」

快必幫「人」拉票
辱凱欣助選團

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）陳凱欣獲跨
界別支持，自非偶然。工聯會立法會議員何啟
明憶述，前年大批將軍澳醫院清潔工人被拖欠
遣散費，當時仍是食衛局政治助理的陳凱欣，
只用了一個上午就協助工友取回應有賠償。
陳凱欣昨日在facebook分享了何啟明為她打
氣的影片。何啟明表示，自己覺得陳凱欣是位聰
明、得體的「靚女」，「未深入認識她，以為她
會很『高竇』，但原來她是一個很和藹的人。」
何啟明並憶述，將軍澳醫院在2016年有一個

工潮，清潔公司拖欠300多名工人數百萬元遣
散費，當時他要找醫院管理局和食衛局施加壓
力，要求醫院處理事件，而陳凱欣答應會在上
午負責找兩局高層，「工友在示威了半天後，
就能拿到他們應得的錢，所以我很感激陳凱欣
能盡全力幫忙解決，並一定會支持陳凱欣。」
他大讚陳凱欣是一個很熟悉政策的人，也很

了解市民需要，更是關心勞工、關心基層，希
望她進入議會後，成為政府與市民之間的橋
樑。

何啟明讚半日助工友追返糧

■陳凱欣昨於fb分享何啟明為她打氣的影片。 片段截圖

「新民主同盟」荃灣區議員譚凱邦日前
在facebook發帖，聲言旅發局在東

京舉辦大灣區展覽是「出賣港人」，「大
佬，香港同大灣區根本就唔同，香港係香
港，『大陸』係『大陸』，一個明明係推廣
香港嘅活動，點解會拉得上大灣區？到底
家叫人嚟香港定去『大陸』？呢班友為咗拍
馬屁，出賣香港人利益，極可恥。」

展覽提及灣區係「賣港」？
他又聲稱，自己本來沒有社交媒體Twit-
ter戶口，但為了在旅發局的日文Twitter戶
口上回覆就特意開戶，並以中日雙語留言：
「香港還香港，大灣區還大灣區！咪撈埋一
齊！」
自稱熟悉日本的「香港眾志」周庭也在
facebook上聲稱，在「香港周」中加入大灣
區展覽是「非常奇怪，政治目的表露無
遺」，而介紹高鐵香港段和港珠澳大橋的展
區，也可「合理推測」會隻字不提超支、工

人意外死亡、「破壞『一國兩制』和法治」
等「真相」，隱惡揚善。

旅發局多次向立會匯報
旅發局是次在日本推廣香港「一程多站」

旅遊，希望日本旅客借香港毗鄰廣東省及澳
門之利來港旅遊。
其實「一程多站」概念在10多年前就已

經由政府提出。2003年1月，時任經濟發展
及勞工局局長葉澍堃在立法會經濟事務委員
會會議上就表示，旅發局與廣東省旅遊局及
澳門政府旅遊局保持合作，以推廣香港及珠
江三角洲「一程多站」行程。
旅發局近年向立法會匯報每年工作計劃

時，也多次提到會向外國推廣「一程多站」

旅遊。
例如在2013年2月，旅發局向經濟事務委

員會提交2013/2014年度工作計劃，其中就
表明會繼續深化「一程多站」旅遊的推廣工
作，與內地多個省市及澳門合作，聯手於海
外推廣包括香港、澳門和大珠三角地區的
「一程多站」旅遊產品，建立互惠的合作模
式，並鞏固香港作為區內「一程多站」旅遊
的樞紐地位。
在2018/2019年度工作計劃中，旅發局工
作重點之一是集中資源吸引過夜旅客，其中
一個方法是把握粵港澳大灣區發展及「一帶
一路」機遇推動「一程多站」旅遊。
旅發局指，因應長途市場旅客較為傾向採

用「一程多站」的旅遊模式來港，會繼續與

珠三角地區、以至台灣及東南亞國家及地區
的旅遊推廣機構合作，於長途市場推出包含
香港在內的「一程多站」行程和旅遊產品。

冀吸過夜客經港往廣東
香港中旅社榮譽董事長、港區全國人大代
表盧瑞安昨日接受香港文匯報訪問時表示，
「一程多站」概念很早就已經提出，「很久
了，一定早過大灣區」，目的是借助內地特別
是廣東省在旅遊方面的潛力，吸引旅客來港再
轉往當地，「對於長途客來說，只去香港一個
目的地是不夠的，一定要去鄰近其他地方。」
他批評，反對派聲言旅發局推廣「一程多
站」是「出賣港人」的說法「黐線」，強調
這有助吸引過夜旅客，促進酒店、零售及餐

飲等行業，而反對派在「一程多站」概念提
出多時才質疑，更是坐井觀天，有如在躲在
山洞多年後出來般脫節。

搵舊嘢鬧係無知定無恥？
「一程多站」搞咗咁多年，譚凱邦同周
庭家先嚟出聲，似乎無知啲噃！睇返歷
史，譚嘅「上司」、「新民主同盟」立法
會議員范國威其實係一直知情嗰噃，「眾
志」嘅羅冠聰點講都喺立法會坐過一陣，
咁點解到今日先突然發難？一係佢連自己
「阿頭」做咩都唔知，無知得可憐，一係
根本就知，但就為咗抹黑大灣區所以搵嘢
嚟講，咁就係無恥囉。無知抑或無恥，你
哋唔該是但揀樣啦！
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◀譚凱邦聲言旅發局推廣大灣區旅遊是「出賣港
人」。 fb截圖

▲周庭聲稱推廣大灣區有「政治目的」。 fb截圖
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團體「明日大嶼願景聯盟」10多人昨日集
會，支持施政報告提出的「明日大嶼」計劃。他們高呼「大嶼計劃，惠港
利民」、「明日大嶼，燃點希望」、「填海建島，安居有望」等口號，並
表示「明日大嶼」可以開發新土地、興建公屋，讓港人安居樂業，更助力
香港發展，昐望計劃盡快上馬。 圖：梁祖彝 / 文：鄭治祖
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◀陳凱欣昨日先後到土瓜灣、深水埗及石硤尾「旋風式」拉票。 fb圖片

▲陳凱欣在何文田邨舉行造勢晚會，並
模擬投票給陳凱欣。

▲陳凱欣在多人陪同下到深水埗及石硤尾，探
訪多個攤檔。 fb圖片

◀▲譚得志等
人昨日在石硤
尾「踩場」，
聲言陳凱欣的
團 隊 成 員 是
「 黑 工 」 、
「快啲跳大媽
舞」。

片段截圖


